

# La Unión Soviética en el 18 aniversario de la Gran Revolución

La agricultura en la Rusia Soviética

Dice el profesor Moser de la Universidad de Poitiers (Francia): "A partir de 1922, la agricultura colectivizada puede dar a basta a la población rusa. La Rusia Soviética ha emprendido una obra gigantesca para domesticar las fuerzas de la naturaleza. El hombre ha dicho: 'yo quería'. Cada año marca nuevas victorias en esta lucha hercúlea".

Los kulaks o propietarios del suelo se han ido clasificando porque el campesino ruso ha comprendido que le tenía más cuenta formar parte de la agricultura colectivizada. Las grandes extensiones ejidales han sido convertidas en soviéticas o explotaciones del Estado que sirven de modelo y las fincas privadas individuales se transforman en koljoses que son cooperativas agrícolas de producción.

Durante el primer Plan Quinquenal que comenzó en 1928 se logró socializar una enorme extensión de tierras rusas. Al finalizar el año de 1934 había en Rusia 246 mil koljoses. Según la revista L'U del 5 de setiembre de este año el número de koljoses se ha aumentado con 254.380

(doscientos cincuenta y cuatro mil trescientos ochenta).

En la producción capitalista:

En 1929 la Unión Soviética ocupaba el quinto lugar de los países del globo; después la producción capitalista bajó y Rusia ha pasado a ocupar el segundo lugar de las potencias productoras del mundo, después de los Estados Unidos.

En maquinaria:

La Rusia Soviética va a la cabeza en construcción de maquinaria agrícola y de locomotoras y en general ocupa el segundo lugar entre los grandes países que producen maquinaria.

Ocupa también el segundo lugar en la producción de petróleo, hierro y acero y el tercer lugar en la producción de energía eléctrica.

Los periodistas al servicio de Hearst han hablado mucho de los zapatos rotos de los pobres rusos. Sin embargo, en la industria del calzado sólo Estados Unidos y Checoslovaquia le llevan la delantera.

La desocupación:

Mientras en todos los países



En una Casa-cuna de la Oficina Central de Telégrafos en Moscú. Es una madre que deja a su hijo en la Casa-cuna, mientras ella se va a trabajar.

soldados, pero lo cierto es que sólo el 7 por ciento en estos momentos la Escuela Primaria

lente trabajo del Profesor chileno Oscar Bustos

Cree el profesor Bustos que sólo en Costa Rica no ha respondido la Escuela a los ideales y aspiraciones de las nuevas tendencias en educación, que tan bien describe y pone de relieve él en sus páginas? Nos decía alguien que en Chile mismo los programas, a cuya elaboración el Sr. Bustos contribuyera en gran parte, tan humanos, tan desprovistos de pedantismo, apenas si han logrado tener acogida aquí y allá. Lejos de nuestro ánimo, al decir esto, el menor sentimiento chauvinista. Nosotros estamos absolutamente de acuerdo con la crítica inteligente que el profesor Bustos hace de la escuela costarricense, en la que siempre nos ha parecido que hay "más hojas que almuero", y que se ha prestado más que nada, para hacer literatura azucarada alrededor de "EL NIÑO". En Costa Rica pasa en materia de educación pública algo semejante a lo que ocurre en lo político. En este campo tenemos una legislación liberal muy avanzada, que no pasa, eso sí, de letra muerta porque la aboga la economía retardada de un país semicolonial. A la hora de querer disfrutar de las libertades a que nos da derecho nuestra Constitución, nos encontramos con que se opone a ello el Gobierno cuyas riendas están en realidad en manos de la United, de las Cías. Eléctricas y de otros monopolios yanquis y de nuestros cafetaleros exportadores. Allí tenemos el caso del gran poeta español Alberti a quien se le cerraron las puertas de nuestro democrático y libre país, por professar ideas que están de acuerdo con las tendencias de la escuela nueva, mientras que se le abrieron de par en par a un criminal como Garrido Canabal. A nosotros también nos parecieron ridículas las protestas que hizo el Jefe de Educación Primaria don Ramón Céspedes a propósito de las críticas del Profesor Bustos a la Escuela costarricense, sobre todo en lo que se refería a la libertad de que gozan los maestros en este país. Cree el Sr. Céspedes que significa gozar de una gran libertad el atreverse un maestro a ponerse de pie en una reunión celebrada con el Visitador de Escuelas, para opinar sobre cualquier punto sin trascendencia. Sin embargo, nosotros sabemos que hay Visitadores de estos que andan recogiendo entre los maestros firmas de adhesión a León Cortés y amenazando de un modo disimulado con que el maestro que no firme se quedará sin su puesto en el próximo período.

EL 7 POR CIENTO DE LA Población ESCOLAR NO PUEDE TERMINAR LA ESCUELA PRIMARIA

No ha sido ningún Jefe de Educación ni ningún Inspector de Escuelas criollas los que han sacado alguna conclusión de las estadísticas escolares que se acumulan inútilmente en las gavetas y casilleros de las oficinas. Ha sido un extranjero, quien ha venido a poner de manifiesto lo sin sentido que resulta en los momentos actuales aquello de que en Costa Rica hay más maestros que soldados. Al referirse el Profesor Bustos a la distribución y clasificación de escuelas en Costa Rica, saca la conclusión de que no parece la más apropiada ni si-

Mientras el capitalismo se hunde, el país donde mandan sus obreros y campesinos se levanta victorioso

## El 18 aniversario de la Revolución Rusa

El 7 de este mes se cumple el 18 aniversario del hecho histórico más trascendental de todos los tiempos: el ascenso al poder del proletariado soviético.

Diez y ocho años han transcurrido desde el día en que la población pobre de Rusia, un país que geográficamente constituye la sexta parte del mundo, despidió a la burguesía y a los terratenientes del Gobierno. El Partido Comunista fue el dirigente colectivo de esa gran peripécia heroica.

Desde entonces, día por día, el Estado Obrero ha ido en ascenso. Sus realizaciones son grandiosas. En las cuatro ediciones de TRABAJO correspondientes a este mes de noviembre nos proponemos publicar informaciones relacionadas con las conquistas y progresos que puede apuntarse en el HABER el Estado Obrero y campesino de Rusia.

La Unión Soviética está expuesta a cada momento a la agresión de los salvajes imperialismos. Los gobiernos japones y aleman son los más resueltos en el propósito de aplastar a la Rusia proletaria. Hace apenas unas semanas, las tropas japonesas violaron la frontera oriental de la Unión Soviética, en evidente afán provocador. Sus tropas se encontraron con los balazos y con los pechos resueltos de los camaradas del Ejército rojo. Pero la Unión Soviética está amenazada; y nuestro deber, el deber del proletariado revolucionario del mundo entero, es el de defenderla.

VIVA LA UNION SOVIETICA! FUERA LA ZARPA JAPONESA Y HITLERIANA DE LA UNION SOVIETICA!

En una entrevista el escritor yanqui Lewis Brown que pertenece a la prensa de Hearst pero que no ha querido prestarle a la canalla labor del instrumento de Hitler en los Estados Unidos Lewis Brown acaba de regresar de Rusia:

"Estoy maravillado de los recientes progresos de la Rusia Soviética. La agricultura, la industria, la educación, la higiene, las condiciones de vida en general han mejorado de un modo increíble".

"La idea soviética sigue adelante. Con el indomable espíritu de la juventud, el pueblo ruso está construyendo un mundo nuevo y mejor. Confío que cuando pasté para la Rusia Soviética este

año, me sentiré escéptico, pero regreto entusiasmado."

"—Vió usted alguna señal de hambre en la Rusia Soviética? — se le preguntó a Mr. Brown.

Absolutamente. — contestó. — A donde quisiera que fui parecía que había abundancia de alimento.

— Es verdad, como lo dicen los periódicos de Hearst repetidas veces, que los trabajadores rusos viven bajo el latrigo de un despotismo despiadado?

Lewis Brown rió.

"Ustedes pueden ver a los trabajadores, hombres y mujeres, marchando por las calles en centenares de miles durante sus celebraciones, todos equipados con los rifles más modernos. Si el pueblo ruso no estuviera contento con su gobierno soviético, dí-

año, me sentiría escéptico, pero regreto entusiasmado."

— Vió usted alguna señal de hambre en la Rusia Soviética? — se le preguntó a Mr. Brown.

Absolutamente. — contestó. — A donde quisiera que fui parecía que había abundancia de alimento.

— Es verdad, como lo dicen los periódicos de Hearst repetidas veces, que los trabajadores rusos viven bajo el latrigo de un despotismo despiadado?

Lewis Brown rió.

"Ustedes pueden ver a los trabajadores, hombres y mujeres, marchando por las calles en centenares de miles durante sus celebraciones, todos equipados con los rifles más modernos. Si el pueblo ruso no estuviera contento con su gobierno soviético, dí-

También se ha estudiado

Para Efectos Electorales

Directiva del bloque de obreros y campesinos de Turrialba, para los efectos electorales. Color Rojo

PRESIDENTES EFECTIVOS

José M. Cabeza

José Letón

José Palma Solano

SECRETARIO

José Cabeza Mata

PROSECRETARIO

José Joaquín Gómez

Directiva del bloque de obreros y campesinos de Cartago, Cantón Central. Color rojo (sangre)

PRESIDENTES EFECTIVOS

Heriberto Aguirre Botella

Mario Mata Quirós

José Gilde Calvo B.

SECRETARIO

Abe. Dóbel Chacón

PROSECRETARIO

Paulino Briones

Directiva del Bloque de Obreros y Campesinos de Paraíso Cartago, Cantón Segundo, Color Rojo

PRESIDENTES EFECTIVOS

Federico Coto Solano

Daniel Barragán Quirós

Agustín Alvarado B. ap.

SECRETARIO

Guillermo Chávez Morales

PROSECRETARIO

Enrique Díaz Gómez Fonseca

Sesión de provincias

Lucha encarnizada y infructuosa

VENDE la Página DOS

quitar tierra localizada y me

ses de treinta kilómetros de

las fronteras del país.

Si la Compañía abandona

por cualquier circunstancia

sus trabajos en el país, las tie

rras que haya adquirido pa-

sean automáticamente a pri-

piedad del Estado.

El subteniente de las tierras re-

ndigüera la Compañía a

de propiedad del Estado. En

consecuencia, las minas, hi-

drocárboles, etc., que en ese

suburbio puedan existir, no

podrán ser explotadas por la

Compañía sino por el Estado.

Tampoco podrá la Compañía

dar facilidades para mani-

bos de carácter bélico de ná-

raña potencia extranjera.

La infracción por la Compa-

nía de cualquiera de las claus

ulas de esta contratación, sera

suficiente para la cesión

de la misma por la vía adm-

inistrativa. En caso de resolu-

ción con fondos del país la ob-

ligue que necesitará. Obsérvese

que tiene mucha simili-

lación a que el macho ja-

nececestrará y se llegará a la

conclusión de que el ex-

ministro Cortés se parece a

los servidores mataderos que

viven adinerando, que ante-

tienen el patrón por servicio.

Obsérvese que se complacía en

entregar los fondos nacionales

a los machos y se podrá afir-

mar lo que haría con la

tienda Pública si llegara al

poder. Pero este no es el as-

pecto del asunto que que más

interesa por el momento. Lo

que nos interesa es que al en-

trearle al MACHO esa por-

ción de la riqueza nacional se

hizo tan apresuradamente, que

ni siquiera se tomó en cuenta

al vecindario. Se construyó la

arteria cortando de uno y

otro lado los desagües y de-

fundiendo por lo tanto un par

de charcos que son un magníf

criadero de zancudos, con las

consecuencias naturales para

el poblado. Que tome SALU-

BRIDAD en cuenta la desti-

cia por la que luego no tenía

que hacer albaraca en los pr

erriales. Que en balsas de 80

vecinos se mande por la no-